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高考英语语法复习

代词知识讲解与练习

一、真题精析

1.We asked John and Jerry, but ____ of them could offer a satisfactory explanation.【北

京春考】

A.either          

B.none     

C.both     

D.neither

2.- Do you like ______ here?

- Oh, yes.The air, the weather, the way of life.Everything is so nice.【全国】

A.this           

B.these       

C.that           

D.it

3.That’s an unpleasant thing to say about your father after______ he’s done 

for you.【全国】

A.something          

B.anything       

C.all          

D.that

4.We needed a new cupboard for the kitchen.So Peter made _____ from some wood 

we haD.【全国】

A.it 

B.one    

C.himself     

D.another

5.We had three sets of garden tools and we seemed to have no use for ______.【浙江卷】

A.none          

B.either       

C.any             

D.each

6.Playing tricks on others is _____ we should never do.【湖南卷】

A.anything         

B.something        

C.everything        

D.nothing

7.She doesn’t know anyone here.She has got______ to talk to.【广东卷】

A.anyone 

B.someone     

C.everyone        

D.no one

8．—Which of the three ways shall I take to the village?

—_________ way as you please.【福建卷】

A.Each 
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B.Every 

C.Any 

D.Either

9．I have done much of the work.Could you please finish         in two days? 

【辽宁卷】

A.the rest 

B.the other 

C.another 

D.the others

10.I got the story from Tom and       people who had worked with him.【天津卷】

A.every other 

B.many others      

C.some other      

D.other than

11.It is easy to do the repair.      you need is a hammer and some nails.【天津卷】

A.Something 

B.All       

C.Both       

D.Everything

12.I intended to compare notes with a friend, but unfortunately_____ couldn’t spare 

me even one minute.【重庆卷】

A.they 

B.one             

C.who             

D.it

13.- One week’s time has been wasteD.

— I can’t believe we did all that work for______.【重庆卷】

A.something 

B.nothing         

C.everything      

D.anything

14.I had to buy _________ these books because I didn’t know which one was the 

best.【上海卷】

A.both 

B.none          

C.neither         

D.all

15.I invited Joe and Linda to dinner, but ____ of them came.【北京-21】

A.neither 

B.either

C.none 

D.both

16.There's ____ cooking oil left in the house.Would you go to the corner store and 

get ____?【北京】

A.little; some 

B.little; any

C.a little; some 

D.a little; any
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17.—There’s coffee and tea； you can have              .【NMET】

—Thanks.

A.either     

B.each                   

C.one           

D.it

18．Shanghai is really a fascinating city and we’ve decided to stay 

for         two weeks .【上海】

A.another 

B.other 

C.the other 

D.other’s

19．We were in         when we left that we forgot the airline tickets .【上

海】

A.a rush so anxious 

B.a such anxious rush

C.so an anxious rush 

D.such an anxious rush

20.Meeting my uncle after all these years was an unforgettable moment, ________ I 

will always treasure.【NMET】

A.that          

B.one                    

C.it               

D.what

21.The mother didn’t know ________to blame for the broken glass as it happened while 

she was out.【NMET】

A.who              

B.when                

C.how              

D.what

22.The Parkers bought a new house but ____ will need a lot of work before they can 

move in.【NMET】

A.they             

B.it                  

C.one              

D.which

23.Both teams were in hard training;      was willing to lose the game.【上

海】

A.either 

B.neither           

C.another             

D.the other

24.If you want to change for a double room you'll have to pay_______$15.【NMET】

A.another          

B.other      　　     

C.more             

D.each

25.--- Why don't we take a little break? 【NMET】
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---Didn't we just have __________?

A.it               

B.that　　            

C.one              

D.this

26.Few pleasures can equal＿＿＿＿＿of a cool drink on a hot day.【NMET】

A.some　　　　    

B.any　 　　　　      

C.that 　　　　　  

D.those

27.--Can you come on Monday or Tuesday? 【NMET】

--I'm afraid _____ day is possible.

A.either 

B.neither             

C.some             

D.any

28.I hate _____when people talk with their mouths full.【NMET】

A.it 

B.that                

C.these            

D.them

29.Dr, Black comes from either Oxford or Cambridge, I can't remember _____.

【NMET】

A.where 

B.there               

C.which            

D.that

30.I agree with most of what you said, but I don't agree with __________.【NMET】

A.everything       

B.anything            

C.something        

D.nothing

31.Sarah has read lots of stories by American writers.Now she would like to read 

_______ stories by writers from_________ countries.【NMET】

A.some; any        

B.other; some         

C.some; other      

D.other; other

32.—When shall we meet again?

—Make it　　day you like; it's all the same to me.【NMET】

A.one　　　        

B.any　　　           

C.another　　　    

D.some

33.Tom felt that he knew everybody's business better than they knew it　　.

【NMET】

A.themselves　 

B.oneself  　   　    
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C.itself　　　     

D.himself

34.They were all tired, but _____ of them would stop to take a rest.【NMET】

A.any 

B.some                

C.none             

D.neither

35.I hope there are enough glasses for each guest to have　　.【NMET】

A.it　　　　       

B.those　　　　       

C.them　　　　     

D.one

36.—Have you finished your report yet?

—No, I'll finish in　　ten minutes.【NMET】

A.another　　      

B.other　　　         

C.more　　　　　   

D.less

37.—Is your camera like Bill's and Ann's?

—No, but it's almost the same as ______ .【MET】

A.her　　　　　    

B.yours　　           

C.them　　　　　　 

D.their

 [答案与解析]

1.D该题考查代词的用法。John and Jerry是两个人，根据 but得知此处是表示否定。故选

neither。句意：我问了约翰和杰尔但是他俩都没给做出满意的解释。

2.D该题考查代词的用法。it 指心目中或上下文中的事物。句意：“你喜欢这儿吗？”“啊，

是的。这里的空气、天气、生活方式。所有的事都很好。”

3.C该题考查不定代词的用法。all 此处指所有的事情。句意：在你父亲为你做了一切后，说

他是件不愉快的事情。

4.B该题考查不定代词的用法。one指代同一类中的一个；it指代同一事物。据题意“厨房

里我们还需要一个新厨子。因此彼得用我们自己的木头做了一个。”显然是指代一类。

5.C 该题考查不定代词的用法。前半句得知是指三套，后面又有 have no use，指任何一个，

故选 any。句意：我们有三套花园工具，好像是一套也用不上。

6.B 该题考查不定代词的用法。something表示模糊的概念，意为：之类的事，有价值或重要

的事。据题意：捉弄别人是我们永远不能做的事。anything意为：无论什么；任何事。everything

意为：每件事物, 万事。nothing意为：不关紧要之事。显然不合题意。

7.D该题考查不定代词的用法。关键是 She doesn't know anyone here.所以要选 no one。句意：

她在这里一个人也不认识。她找不到人说话。

8．C该题是考查不定代词的用法。第一句提供的情景得知是三个，表示选择。第二句的 as you 

please得知是表示任意，任何一个。故选 any。“我去那个村庄，这三条路该走哪条？”“你愿

走哪条走哪条。”

9．A该题考查代词。the rest意为：其余的，可以代替不可数名词，因为 work是不可数名

词，故选 A。the other指两个中的另外一个。C, D都指代可数名词。句意：这些工作我已做了很

多了，剩下的请你在两天完成。

10.C该题考查不定代词的用法。some other意为：别的；every other意为：每隔。据题意

选择 C最佳。句意：我从汤姆与和他一起工作的别的人那里得到这个消息。
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11.B 该题考查不定代词的用法。All you need= what you need。从后面的 a 

hammer    and some nails 得知不能选 Everything。句意：修理很简单，你所需要的就是锤子

与钉子。

12.A该题是考查代词的用法。此处指代前面提到的 a friend，a friend是泛指，任何一个朋

友都行，不只一个，但是指代明确，故选题 they。他们都没时间。句意：我原想和朋友交换看法，

但是很不幸他们都连一分钟也抽不出来。

13.B该题考查不定代词的用法。据题意：“一周的时间白白浪费啦。”“我不信我们所做的

一切没用。”由此得知选 nothing。

14.D 考查代词的用法。通过题干中的 the best这一最高级形式，可以知道买的书在三本以上，

因此排除 A、C，再根据句子的意思可以知道 D为最佳答案。句意：因为我不知道哪一本最好我不

得不把这些书都买了。

15.A 该题考查代词的用法。Joe and Linda指两个人，句中的 but是关键词，表示转折，由

此选择 neither。句意：我请乔和琳达吃饭，但是他们俩一个也没来。

16.A 该题考查不定代词的使用。little无冠词,否定用法,意为：少；几乎没有。some用于

交际用语的疑问句中表示委婉的请求。句意：家里没有食油了。你去住宅区附近的商店去买些好

吗？

17． A 该题考查代词的用法。该题的关键是 There’s coffee and tea，这里时表示选择二

者必居其一。故选 either两个中的任意一个。Each指三个或三个以上，有时也可以表示事物本

身具有两端、两边或两头的任意一个。题意：——这里有咖啡也有茶，你随便。——谢谢。

18.A 考查不定代词的用法。此处的意思是“…再呆两周”，在 another+数词+名词的结构中，

another作“再讲”，该名词必须用复数，another two weeks也可说成 two more weeks。句意：

上海确实是个迷人的城市，我们决定再呆两周。

19.D 考查 such与 so 的用法，so+形容词+a+名词：such+a+形容词+名词，因此 D正确。句意：

我们走的时候如此着急，以至于把机票忘了。

20． B 该题考查替代词用法。one通常用来替代前面出现的单数可数名词，本题中的 one是

an unforgettable moment的同位语，之后跟一个由 that 引起的定语从句，that 又可以省去。it

代指上文中出现的同一人或事物。句意：多年后，我见到了我的叔叔，我会永远珍惜那个令人难

忘的时刻。

21． A 该题考查代词加不定式作宾语的用法。该句中的关键词是 to blame ，blame的逻辑宾

语应该是表示人的代词，而不是指时间、方式或者内容的词。从句意中理解所指的是谴责的对象，

因此用 who ，who与 to blame构成不定式短语作 know的宾语。句意：玻璃杯打碎时母亲不在家，

所以她不知道该谴责谁。

22.B该题考查句子结构以及指代一致。看到题干中有连词“but”即可确定这是一个并列句，

排除选项 D。need是关键词，“it”就是指“the new house”指代前面提到的 house。“one”为

泛指相当于“a house”不是指同一座 house不合题意。句意：帕克一家买了一所新房子但是要干

很多活儿才能搬进去。

23.B 考查代词的用法。句意为“两队都在刻苦训练，两队都不愿意输掉比赛。”两者的否定

用 neither。

24.A该题考查不定代词 another，other，more的区别。句意：“如果你想换一间双人房，

你得再出 15镑。”another，other，more都有 “再”，“还”，“又”之意，但它们的用法却

有区别。another通常构成“another+单数名词”和“another+基数词（one除 外）或 few+复数

名词”之结构；other 和 more通常构成“基数词或 some, any,  a few,  many , no等＋other/ 

more＋名词”之结构。

25 C 该题考查替代词用法。one表示泛指，替代 a little break。句意：—我们为什么不休

息一会儿呢？—我们不是刚刚休息过了吗？

26.C该题考查不定代词的替代用法。在进行比较时要和同类的事物相比，that可以代替前面

提到过的名词以避免重复，它可以代替一个单数名词或一个不可数名词，。句中 that代替

pleasure。句意：炎日下没有比喝一杯冷饮更让人愉悦的了。
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27.B 该题考查不定代词的用法。此题的关键词语是 Monday or Tuesday和 I’m afraid，Monday 

or Tuesday给出了范围，I’m afraid表明了答者所持的否定的态度“不行”。因此用 neither。

28.A 该题考查 it作形式宾语的用法。it作形式宾语代替它后面的宾语从句 when people 

talk with their mouths full。

29.C 该题考查在省略的宾语从句中连接代词的用法。句中的 from either Oxford or 

Cambridge已限定了范围，两者之间选择；故用连接代词 which表示选择。句意：布莱克博士不

是来自牛津大学就是来自剑桥大学，我记不得是哪一所。

30.A该题考查句意理解。第一分句“我同意你说的大部分”提示，第二个分句“我不同

意……”只能填 everything，表示部分否定。如选用 anything，就成了全否定句，与第一分句的

意思相矛盾。something一般不用在否定句中。填入 nothing后，句意反而变成肯定，也与第一

分句的内容用表示转折的 but不相符。

31.C该题考查 some，any和 other在词意和用法上的区别。第一句说“Sarah已经读了很多

美国作家写的故事”提示“她现在想读一些其他国家的作者写的故事”。故选 some和 other。

32.B 该题考查短语辨析。one day表示“某一天”，可用在谓语动词是一般过去时和一般将

来时的句子中；some day也表示“某一天”，常用在将来时的句子中（与 one day同义）；another 

day译为“另一天”；any day指“任何一天”。从后面的定语从句 you like和 it’s all the same 

提供的信息，可以断定 any day you like译为“你喜欢定在哪一天都行”或“随便哪一天都行”。

33.A该题考查反身代词的用法。反身代词作主语的同位语时，在人称和数方面应与主语一致。

they knew it 后接 themselves。

34.C 该题考查对句意的理解。关键词 all提示“他们的人数是三个或三人以上”，另一关键

词 but表示转折，提示第二分句是否定句。neither of them虽也可用于否定句，但表达的意思

“他们俩没有一个人”与句意不符。句意：他们都很累了，但是没有人想停下来休息。

35.D 该题考查不定代词 one的用法。关键词 each guest提示应该选 one，代替 one of the 

glasses，以免重复。整个句子的意思是“我希望有足够的玻璃杯，以便每位客人有一只”。

36.A 该题考查 another，more，other的区别。another，other，more都有 “再”，

“还”，“又” 之意，但它们的用法却有区别。another通常构成“another +单数名词”和

“another+基数词（one除外）或 few +复数名词”之结构；other 和 more通常构成“基数词或 some, 

any, a few,  many , no等＋other/ more＋名词”之结构。表示再要十分钟的时间，用：another 

ten minutes 或者 ten other minutes，ten more minutes。

37.B 该题考查名词性物主代词的用法。答句中 it指代问句中的 your camera。照相机只能与

照相机作比较，而不能与人作比较。Bill’s=Bill’s camera, Ann’s = Ann’s camera。四个选

项中只有 yours是名词性物主代词，yours = your camera。

二、考点归纳

《年全国考试说明》附录 语法项目表中对代词考查列了六项：1）人称代词 2）物主代词 3）

反身代词 4）指示代词 5）不定代词 6）疑问代词。

一、人称代词

1、人称代词的形式

表示“我”、“你”、“他（她、它）”、“我们”、“你们”、“他们”等的词，叫做人

称代词。人称代词有人称、数和格之分。第三人称单数人称代词分阳性、阴性、中性，分别为：he 

(him), she(her), it(it)。复数只有一个形式，不分性别。如：

 单数 复数

第一人称 主格 宾格 主格 宾格

 第二人称 I  我 me We 我们 us

第三人称 you你 you you你们 you

第三人称 he 他

she她

him

her

他们

they她们
them
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it  它 it 它们

2、人称代词主格的用法

（1）做主语

I am a teacher. 我是老师。 

We are teachers.我们是老师。

You, she and I are all teachers.你我他都是老师。

注意：几个人称代词同时作主语时排序是泥、他、我。

（2）作表语

It's I.是我。    

Oh ,it's you 噢，是你。

注意：第一人称代词 I（我）永远大写；口语习惯上不大说 It's I (he ,she等)，而说 It's 

me (him/her)。

3、人称代词宾格的用法

（1）作及物动词的宾语

Our monitor is always ready to help us .我们的班长总是愿意帮助我们。

I saw him swimming in the river.我看见他正在河里游泳。

（2）作介词的宾语

My English teacher had a talk with me last night..我们的英语老师昨晚和我谈了一次话。

Mr.Green took good care of us.格林先生无微不至地关怀我们。

4、人称代词的其他用法

人称代词除按照自身的人称、数和格使用外，还有下列一些特殊用法：

（1）报刊的编辑和文章的作者，在发表观点时，常用 we代替 I（同样地，用 our代替代

my）。We believe that China will make still greater progress in the future.我们相信中国今

后会有更大的发展。In our opinion this is the best film of the year.我们认为这是今年

最好的影片。

（2）用 she来代替国家、城市、船舶、飞机、大地、月亮等,以表示亲切和爱护。

That's the picture of our city;she has taken on a new look.那是我们城市的照片, 刀子正

呈现出新面貌。

（3）it有时可用来代替小孩（child）和婴儿（baby）。

The child smiled when it saw its mother.小孩见到母亲就笑了。

（4）they可用来代替一般的人，特别在“they say”中比较常用。

They say there's going to be another good harvest this year.人们说今年又是个丰收

年。

二、物主代词

物主代词是表示所属关系的代词。物主代词分形容词性物主代词和名词性物主代词两种，其

人称和数的变化如下:

单        数 复        数      数

人称

种类

第一

人称

第二

人称

第三

人称

第一

人称

第二

人称

第三

人称

形容词性 my your his,her,its our your their

名词性 mine yours his,hers,its ours yours theirs

(一)形容词性物主代词的用法

形容词性物生代词的用法相当于形容词，在句中只能做定语。如:

I stayed at my uncle's for a few weeks.我在我叔叔家住了几个星期。

The boy loves his mother very much.这孩子很爱他母亲。

(二)名词性物主代词的用法
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名词性物主代词相当于名词的用法，在句中可用作主语、表语和宾语与 of连用可作定语。

Could I borrow your radio? Mine's broken.我可以借用您的收音机吗?我的坏了。(作主语)Look 

at that book on the desk.Maybe it's yours.请看桌子上的那本书，也许它是你的。(作表语)You 

may use my bike.I'll use hers.你可以用我的自行车，我用她的。(作宾语)That idea of ours 

is quite goo

D.你的那个主意十分好。She knew I was not an enemy of hers.她知道我不是她的敌人。

三、反身代词

反身代词是表示动作回到其执行者本身或是强调代词或名词的一组代词。反身代词是由人称

代词第一人称和第二人称的所有格和第三人称的宾格加"-self"或"-selves"构成。列表如下:

数

人称
单     数 复     数

第一人称 myself我自己 ourselves我们自己

第一人称 yourself你自己 yourselves你们自己

第一人称

himself他自己

herself她自己

itself它自己

themselves他们／她们／它们自己

反身代词的用法如下:

(一)作动词的宾语

表示动作返回到动作执行者本身，主语和宾语指同一个或同一些人。如：

He taught himself advanced mathematics.他自学了高等数学。

Help yourselves to the cakes.请吃点糕点吧。

(二)作主语或宾语的同位语，以加强语气

Our guide buys some food from the villagers and we cook it ourselves.

我们的向导从村民那里买来一些食物，我们自己烹调。

You'd better ask the headmaster himself.你最好问问校长本人。

(三)作表语

Frank is not quite himself today.弗兰克今天不太舒服。

The little girl in the picture was myself.

照片上的那个小姑娘就是我本人。

(四) "by+ 反身代词" 的意思是"单独地、 独自一人地"

The mother couldn't leave her baby by himself.

母亲不能让她的孩子单独 留下 。

She can do it all by herself.她完全能自己做。

(五) "for+ 反身代词" 的意思是"独自地、为自己"

He opened the window to see for himself.他打开窗子，亲自看了看。

He has a right to decide for himself.他有权自己决定。

四、指示代词

表示“这个”、“那个”、“这些”、“那些”等指示概念的代词叫做指示代词。指示代词

有：this（这个），that（那个），these（这些），those（那些），such(如此的，如此的事

物)，same(同样的，同样的事物)，it（那个，这个）。

(一) this, these, that, those用法

this, that, these, those在句子中除了可做主语、表语、宾语和定语，想当于名词和形容

外还有如下用法：

1． this (these) 一般用来指在时间或空间上较近的事物或人，that(those)则指时间或空间

上较远的事物或人。

This is a pen and that is a pencil.这是一支钢笔，那是一支铅笔。
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2． that和 those指前面讲到过的事物，this和 these则指下面将要讲到的事物。

以上内容仅为本文档的试下载部分，为可阅读页数的一半内容。如要下载或阅

读全文，请访问：https://d.book118.com/227130050161006065

https://d.book118.com/227130050161006065

